
 

              

 

集 計 結 果 

４２枚回収／８０人一般参加（回収率：５２．５%） 

（参考 主催者含む全人数 １０７人） 

 

1 あなたの性別、年代を教えてください。 

 

性別  男（２３）    女（１６）    未記入（３） 

 年代  10 代（１）  20 代（０）   30 代（０）   40 代（３） 

     50 代（１０） 60 代（２４）  70 代以上（４）    

 

 

２ 第 1 部「素案概要説明」で、自治基本条例の素案にはどんなことが書かれているかがわかりましたか？また、

わかりにくかったところ、興味があったところがあれば、教えてください。 

 

(1) よくわかった（１２）       (2) 少しわかった（２５） 

(3) あまりわからなかった（３）    (4) ほとんどわからなかった（０） 未記入（２） 

  

 わかりにくかったところ、興味があったところ ※一部要旨。以下、同様。 

・素案作成に当たり、「つくる会」の努力はよくわかりました。 

・「町民」、「議会」、「行政」のそれぞれの役割が別途条例で作られていくと思う。 

・自分自身が勉強不足のため、これから勉強していきたいと思う。 

・素案を充分読み、理解するには、この時間内では難しい。時間をかけて読みたい。 

・協力者としてのボランティアとして参加される方の問題 

・住民参画条例 

・議会の部分と住民投票の項目がわかりにくかった。 

・また（説明を）お願いしたい。 

・短時間なので後でよく読んで理解していきたい。 

・条例の法的な位置付け 

・前文にあった「少子高齢化社会への対応」に関して、こどもに関してだけでなく、高齢者への対応がなかった

ので、わかりにくかったです。 

・参画と協働 

・委員の皆様大変お疲れ様でした。今回の素案は、メンバーの皆様の思いが良く表れていると思います。その中

で、１点気になったことは、一定のルールのもとにつくられたので、それはそれでよいと思いますが、やはり、

関わった人々は限られています。今後の運営の中でどのように多くの町民に関わりを持たせるか、お互いに考え

ていく必要があるのではないでしょうか。 

・この基本条例が策定されると、（仮）住民参画条例と住民投票条例の２つを合わせて策定する必要があり、そ

れらについて素案ができていないと正しく機能しなくなるのではないのか。（興味があるところ） 

・住民投票に興味があった。 

 

 

３ 第２部「意見交換」を踏まえ、もっとつくる会委員に聞きたかったことなどがあれば、ご記入ください。 

～誇れる町、住み続けたい町に向けて！～ 

みんなでつくった「まちづくり」のルール（条例） 

（2010.11.28開催） 

本日は、ご参加いただきありがとうございました  

 

  

ア ン ケ ー ト 



・宮代町の事例を聞きたかった。 

・こどもの項をあえて１項にした背景･理由について（必要性はわかるが） 

・（素案中の「議会の責務」の「考え方」について発言された方の）ご意見をとても重要に受け止めます。素案

Ｐ１３の「努めます」という言葉が少し弱いように受取られる気がします。言葉は難しいです。 

・白岡町自治基本条例が、単なる目標でなく、実現させるためには、予算（金）が必要になってくるが、その点

について知りたかった。 

・議会、住民の総意の考え方であり、その都度改正して行っていただく。 

・議会もしっかりしておく。 

・まちづくりに町民の意見を反映させるための手続の制定か。 

・委員の思いだけでなく、各地域の意見も聞いていただけるよう、希望いたします。 

・検証の方法 

・議会、行政に関するところを、多くは努めているという表現にして、それぞれに御配慮をいただき、議会、行

政とともに素案をもとにしっかりした草案、原案づくりをしなければならないと考えます。皆様お疲れさまでし

た。 

・これからの白岡の農業について 

         ※いただいたご意見等は、「条例原案」を策定する際の参考とさせていただきます。 

 

４ 第３部「講話」を聞いて、あなたは、これからのまちづくりで何ができると考えますか？ 

 

・基本は、地域コミュニティをどう進めていくかだと思います。 

・あいさつ運動を即、実行したい。 

・自由度が増してきた昨今、ここで軌道修正ということで、条例で少し調整しながら見通しをもったまちづくり

の行きつく所が見え、そこに向かって歩める。ルールづくり？ 

・行政区・自治会においてコミュニティ力をどう強化するかを自分の自治会で検討してみたい。 

・もっと議員さんたちとの話し合いを活発にできれば良いのでは、と思いました。 

・住みよいまちづくりは、本当に地域の中から、小さな声からもあると思います。 

・具体的に何ができるとは現段階では言えないが、フォーラムに参加することでまちづくり参加できるのでは。

参画にはまだまだだが。 

・今後勉強し、積極的に参画していきたい。 

・モラルの向上になると思います。 

・子供の育成等について 

・住民・議会が自己責任、自己決定を基本に、共の合意が先決。 

・どんな小さなことでも自分のできることは協力していきたい。 

・条例が出来上がったら、生かすも殺すも私たち次第だと思いました。使うことを考えていく勉強が大変重要、

必要だと思いました。 

・白岡町の財政が赤字で今年度の決算報告で一部を返されたことは広報を通して認識しています。まず赤字を少

しでもなくし、次世代に負担を少なくする方法も考えてほしいと思います。（行政のあり方）その上で住民参加

を呼びかけてほしいと思います。財政問題と町のあり方は切り離しては考えられない問題だと思います。 

・しっかり願う。 

・町の事業企画や事業執行に参加していきたい。 

・期待します。小さなことにも町民の意見が取り上げられて、少しでも住みよいまちづくりをお願いします。 

・地域での助け合い（人の命を守るには） 

・条例を作ることが目的ではなく、条例をもとに町民の総意による「まちづくり」の必要性が良く分かりました。

ありがとうございました。 

・町民一人ひとりの参画が大事だと思います。 

 

その他 

・（講話が）大変わかりやすかったです。 

・いろいろと時間をかけ、検討、ごくろうさまです。 

ご記入ありがとうございました。 

お帰りの際に回収箱へお入れください。 

 秘 書 広 聴 課  


